
 
 
 
 
 

 

 

Bonjour Marion, peux-tu te 
présenter en quelques mots ? 

Je m’appelle Marion Catelle, j’ai 
bientôt 32 ans. Dans la vie civile je 
suis manipulatrice en médecine 
nucléaire et Conseillère en 
radioprotection.  Je suis licenciée à 
VADO Escalade, situé à Béthune, 
depuis que j’ai découvert l’activité en 
2010. 

Comment définirais-tu ton club ? 

VADO Escalade a vu le jour en 2006. 
C’était un tout petit club au départ,  

 

 

 

 

 

avec une trentaine de licencié.es.  

aujourd’hui nous sommes 215. Nous 
atteignons un effectif important, 
après la crise COVID, qui joue sur 
l’occupation des structures. C’est un 
club à ambiance « familial », on se 
connait presque tous et nos nouveaux 
grimpeurs s’intègrent facilement. 
Nous avons la chance d’avoir des 
bénévoles investis qui se forment 
dans différents domaines. Nos 
initiateurs sont suffisamment 
nombreux et font un roulement de 
façon à ne pas « épuiser » nos 
bénévoles. Nos créneaux sont, de ce 
fait, encadrés en toute sécurité. Nos 
juges sont présents au pied levé pour 
les compétitions et nous avons des 
ouvreurs de clubs récemment formés, 
qui je suis sûre, vont nous concocter 
des voies fort sympathiques ! 

Où se situe votre mur ? 

Il est installé dans le gymnase d’un 
collège privé, dans une salle où se 
pratiquent également de nombreux 
autres sports. Nous avons un accord 
avec le collège qui nous prête la salle 
pour plusieurs créneaux, en échange 
de l’entretien du mur. Il possède 26 
couloirs, soit environ 80 voies, cotées 
du 4a au 7c +. Le mur a été rénové en 
2018 : il est passé de 9m de hauteur 
et 15m en développé. Il est constitué  

d’une dalle, puis d’un léger positif, 
d’un petit dévers avec un petit toit et 
d’un gros toit pour les grimpeurs 
expérimentés en tête. Il possède une 
partie facile pour les initiations des 
débutants. Nous avons également un 
deuxième mur à Sains en Gohelle, 
ouvert par la municipalité en 2020, où 
nous accompagnons les licencié.es, 
grâce à une école d’escalade pour 
parvenir à la structuration d’un futur 
club.  

Comment en es-tu venue à 
l’escalade ? 

Un ami m’a proposé de faire un essai, 
à l’époque j’avais eu de très 
mauvaises expériences avec les 
sports scolaires. J’ai tout de suite 
accroché dans cette activité ; j’ai pris 
ma licence la semaine suivante. 
J’essaie de grimper une fois par 
semaine, malgré mes nombreuses 
contraintes professionnelles et 
personnelles, j’aimerais le faire plus 
souvent. Je me suis investie 
progressivement dans l’activité et 
mon club. Je pratique essentiellement 
en structures artificielles, parfois en 
extérieur mais cela me demande 
beaucoup plus d’énergie, notamment 
quand je grimpe en tête à 
Hydrequent. J’ai suivi la formation 
juge de difficulté et bientôt juge de 
bloc... j’aimerais passer le niveau N2. 
J’aimerais également passer le 
diplôme de président de jury, pour 
pouvoir poursuivre mon engagement 
bénévole lors des différentes 
compétitions, départementales et 
régionales.  

Qu’est-ce que tu aimes dans l’escalade 
? 

Je pense que le plus important dans la 
pratique de l’escalade a été la 
confiance en moi que ça a développé. 
Ce sport est plutôt individuel, ou en 
binôme avec son assureur, il nécessite 
de prendre confiance en ses capacités, 
de les évaluer correctement, pour 
essayer de les augmenter 
progressivement. Je ne grimpe pas 
avec n’importe qui ! Pour moi, il est 
fondamental d’avoir complètement 
confiance en la personne qui nous 
assure, c’est ce qui conditionne tout le 
reste. 
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Pour poursuivre la saison 2022- 2023, nous continuons les 
portraits de bénévoles parmi les grimpeurs FFME des Hauts 
de France. Nous avons échangé avec Marion dans le Pas de 
Calais. 

 



Peux-tu nous expliquer comment 
fonctionne le club ? 

Le bureau du club est composé de 6 
personnes, je suis la secrétaire depuis 
trois ans. Le président, Samuel 
RICHARD, a de nombreuses idées pour 
développer l’escalade et maintenir le 
dynamisme du club. Nous avons accès 
aux deux salles sur plusieurs 
créneaux tout au long de la semaine, 
selon les tranches d’âges et les 
niveaux des grimpeur (de débutants à 
autonomes).  

Ainsi, les grimpeurs autonomes 
peuvent naviguer entre le mur de 
Sains en Gohelle le lundi et le jeudi, et 
celui de Béthune les mardi, mercredi 
et vendredi. Pour les jeunes, ils sont 
encadrés par des initiateurs, le samedi 
matin à Béthune sur deux créneaux 
d’1h30 pour les 7-10ans et les 10-
13ans. Le samedi après-midi, ils 
peuvent grimper à Sains en Gohelle. 
Nous avons également un créneau 
réservé aux adolescents, le mercredi 
après-midi à Béthune. La capacité des 
groupes n’est malheureusement pas 
extensible, et l’engouement pour 
l’escalade nous oblige à une 
organisation rigoureuse pour 
permettre des inscriptions sereines. 
Chaque année nous avons une liste 
d’attente… 

Nous avons plusieurs jeunes qui se 
sont fait remarquer ; ainsi Noah 
TCHUENTE qui a réalisé une belle 
progression en deux ans de pratique 
et Charly CAPPE qui a expérimenté les 
championnats de France la saison 
dernière. Sans compter ma collègue 

de CT, Laura GRAVELEINE, qui est 
allée s’essayer aux ½ France de bloc 
dernièrement ! 

Nous aimerions pouvoir avoir un pan 
de bloc, mais cela est 
malheureusement impossible vu 
la configuration de la salle. 

Quels types d’évènements organisez-
vous pour faire la promotion de 
l’escalade ? 

En septembre nous participons au 
« Vitalsport » organisé par 
Décathlon. C’est l’occasion de faire 
découvrir l’activité à un grand 
nombreux de curieux : nous 
installons une structure mobile et 
encadrons des essais individuels. 
A l’échelle de Vado, nous 
organisons une ou deux sorties 
par an, en extérieur et salles 
privées. Nous nous retrouvons 
également lors de soirées 
thématiques « frontale-raclette » ou 
barbecue pour profiter lors d’un 
moment convivial. 
As-tu d’autres fonctions en lien avec 
l’escalade ? 

Je fais partie du CT 62 depuis 2021, 
je suis la présidente depuis mai. Nous 
sommes plusieurs à avoir candidaté 
lors de la dernière AG élective, pour 
former le nouveau bureau. Suite au 
décès de Daniel BOURRIEZ, le CT 
avait été repris par des bénévoles qui 
nous ont passé la main, 
malheureusement en plein COVID. 
Notre objectif est de soutenir les 
clubs en les accompagnant dans le 
développement de l'escalade. 

Depuis janvier 2023, j’ai rejoint le 
comité directeur de la Ligue Hauts de 
France, après avoir échangé avec 
Cyril Plé sur la structuration et les 
possibilités. Je vais m’investir dans la 
commission compétition. Je vais ainsi 
pouvoir m’améliorer dans 
l’organisation des différentes 
compétitions en m’inspirant de ce que 
fait Caroline LARZUL et j’espère 
pouvoir apporter ma pierre à l’édifice 
également au niveau régional. Je 
souhaite ainsi pouvoir poursuivre 
mon engagement en continuant de 
faire de belles rencontres. Je suis 
prête aussi à aider dans les autres 
commissions s’il le faut, je ne suis pas 
fermée à d’autres thèmes.  

Quels sont tes projets ? 

J’aimerais vraiment pouvoir passer la 
formation de président de jury car le 
manque d’officiels sur les 
compétitions est problématique. 
Même s’il existe une belle solidarité 
entre les clubs et les CT pour 
permettre la tenue des compétitions, 
cela permettrait d’avoir une personne 
supplémentaire dans le Pas de Calais. 

Pour finir, as-tu un souvenir que tu 
aimerais nous partager ? 

Je n’ai pas de lieu ou souvenir de 
grimpe mémorable : j’aimerais 
simplement insister sur l’importance 
des rencontres humaines que 
l’escalade m’a permise, et dire mon 
plaisir de les partager, à chaque fois, 
depuis plus de dix ans, avec les 
différentes personnes du club. C’est 
vraiment un aspect fondamental pour 

moi qui me donne envie de m’engager 
à différentes échelles dans ce sport. 

Entretien réalisé par Perrine Béal, 
secrétaire adjointe de la Ligue Hauts-
de-France FFME. 




